

M. Albert Peter Lavigne, député de la circonscription électorale de Stormont, est présenté par le très honorable L.-S. St-Laurent et l'honorable J. J. McCann.

M. Claude S. Richardson, député de la circonscription électorale de Saint-Laurent-Saint-Georges, est présenté par le très honorable L.-S. St-Laurent et l'honorable Alcide Côté.

M. John Borden Hamilton, député de la circonscription électorale d'York-Ouest, est présenté par l'honorable W. Earl Rowe et M. J. G. Diefenbaker.

M. William Bryce, député de la circonscription électorale de Selkirk, est présenté par MM. M. J. Coldwell et Alistair Stewart (Winnipeg-Nord).

CHAMBRE DES COMMUNES

MALADIE DU CHEF DE L'OPPOSITION

Le très hon. L.-S. St-Laurent (premier ministre): Monsieur l'Orateur, je suis sûr que tous les députés, où qu'ils siègent, s'attendent que j'exprime ici notre regret à tous de ce que le chef de l'opposition, l'honorable George A. Drew, ne puisse être des nôtres à cette ouverture du Parlement.

Nous avons tous été profondément bouleversés quand nous avons su, en novembre dernier, qu'il venait d'être soudainement frappé d'une grave maladie. Heureusement, après quelques jours d'anxiété, nous étions soulagés en apprenant qu'il avait franchi la phase critique de la maladie. Par la suite, nous étions très heureux d'apprendre de temps à autre qu'il faisait des progrès constants vers une guérison complète, même s'il lui fallait rester à l'hôpital pendant plusieurs semaines.

Nous tous, ses amis à la Chambre,—et je puis en dire autant, bien sûr, de tous les amis qu'il compte en dehors de la Chambre,—espérons sincèrement que le repos que ses conseillers médicaux l'ont persuadé de prendre en ce moment lui permettra de reprendre toute sa vigueur, et qu'avant longtemps il aura retrouvé toute sa santé et son énergie habituelle et pourra siéger de nouveau parmi nous.

La demande que je vais formuler est peut-être un peu inusitée mais je suis sûr que tous les députés, où qu'ils siègent, vous sauraient gré, monsieur l'Orateur, de vouloir bien d'ici là transmettre à l'honorable M. Drew nos souhaits et nos vœux les plus sincères.

L'hon. W. Earl Rowe (chef suppléant de l'opposition): Monsieur l'Orateur, je profite de l'occasion pour dire la vive satisfaction avec laquelle les collègues du chef de l'opposition (M. Drew) de ce côté-ci de la Chambre ont accueilli les bons souhaits que le premier ministre (M. St-Laurent) a si gracieusement

[M. l'Orateur.]

exprimés aujourd'hui. Que le chef de l'opposition ait réussi à traverser cette période vraiment critique de sa maladie constitue, je m'en rends compte comme bien d'autres, un bel hommage à la médecine moderne. Je lui ai rendu visite aujourd'hui et j'ai constaté avec plaisir qu'il se remet très rapidement de sa maladie. De fait, son rétablissement a été plus rapide que je m'y attendais. J'ai confiance, comme lui-même et ses médecins, j'en suis sûr, qu'il retrouvera la santé et la vigueur dont, ainsi que l'a dit le premier ministre, il jouit habituellement.

LES SERMENTS D'OFFICE

Le très hon. L.-S. St-Laurent (premier ministre) demande à déposer le bill n° 1 concernant la prestation des serments d'office.

La motion est adoptée et le bill est lu pour la 1^{re} fois.

DISCOURS DU TRÔNE

M. l'Orateur: J'ai l'honneur de vous informer que lorsque la Chambre s'est rendue auprès de Son Excellence le Gouverneur général aujourd'hui, dans la salle du Sénat, il a plu à Son Excellence de lire un discours aux deux Chambres. Afin d'éviter toute erreur, j'en ai obtenu le texte, qui est ainsi conçu:

Honorables membres du Sénat,

Membres de la Chambre des communes,

Il m'est très agréable de vous souhaiter la bienvenue en ce début de nouvel an, au moment où vous reprenez vos fonctions parlementaires.

Depuis la dernière fois que vous vous êtes réunis, il a été donné de nouveau à la population du Canada d'accueillir affectionnément Sa Majesté la Reine Mère Elizabeth. Les Canadiens ont également eu le plaisir de recevoir une fois de plus le duc d'Edimbourg, époux de notre Souveraine, qui est venu assister aux Jeux de l'Empire et du Commonwealth, tenus à Vancouver au cours de l'été, et visiter le Nord canadien.

Alors que certains signes encourageants permettent de croire que la puissance grandissante du monde libre a atténué les risques d'agression, l'augmentation du nombre et de l'efficacité des engins atomiques et thermonucléaires ainsi que des moyens de les mettre en œuvre a, d'autre part, rendu plus terrible le danger de destruction auquel la guerre exposerait l'Amérique du Nord et même le monde entier. Mes ministres sont convaincus que les nations libres, sans jamais négliger les ressources de la diplomatie pour assurer la paix, doivent poursuivre leurs efforts pour accroître l'effet préventif de leurs moyens de défense. A cette fin, le Canada était représenté aux conférences de Londres et de Paris qui ont élaboré un nouvel accord propre à remplacer la Communauté européenne de défense et pourvu à l'entrée de la République fédérale d'Allemagne dans l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord. Vous serez invités à approuver les accords intervenus à ces réunions.

Notre pays continue d'appuyer sans réserve les Nations Unies. La délégation du Canada a pris une part importante aux délibérations de la récente réunion de l'Assemblée générale à New-York. On espère sincèrement que l'adoption de la résolution